

# Conocimiento, debate y to

Texto y fotos: AGALSA

La divulgación y la formación han sido otras dos herramier se han desarrollado dos importantes iniciativas en la como Curso de Tracción Animal, una técnica tradicional que tiene

### JORNADAS "DEHESAS VECINALES: PRESENTE Y FUTURO"

Celebradas los días 21 y 22 de febrero de 2025 en Villasur de Herreros, reunieron a más de 60 personas y 15 ponentes de distintos puntos de España. Durante dos jornadas, se reflexionó sobre el presente y el futuro de las dehesas vecinales, se compartieron experiencias de recuperación de robles trasmochos y se debatieron estrategias para un aprovechamiento sostenible.

Los participantes analizaron el papel de la dehesa como ecosistema productivo y cultural, valoraron sus servicios ecosistémicos (alimentación, regulación climática, prevención de incendios, identidad territorial...) y profundizaron en herramientas de gestión y financiación local. Un espacio de conocimiento compartido, al servicio del paisaje y la comunidad.

### CURSO DE TRACCIÓN ANIMAL: TÉCNICA TRADICIONAL, VALOR DE FUTURO

Otra de las acciones formativas destacadas fue el curso de tracción animal en el sector forestal, celebrado recientemente con 12 personas participantes, ampliando el cupo inicial de 10, ante la elevada demanda. Durante el curso, se formó en el manejo de animales de tiro en trabajos forestales, especialmente en zonas sensibles o de difícil acceso, donde esta técnica permite reducir impactos sobre el suelo y la vegetación.

Esta formación ha demostrado que las técnicas tradicionales pueden convertirse en alternativas modernas, sostenibles y generadoras de empleo verde. El éxito de participación y la existencia de lista de espera confirman que hay interés real y motivación por recuperar prácticas respetuosas y útiles para la gestión forestal contemporánea.







## ansmisión de saberes

ntas clave del proyecto EcoForGam. Por ello, en los últimos meses arca: las Jornadas "Dehesas vecinales: presente y futuro" y un e un gran valor futuro.

### IMPACTO, ADHESIONES Y FUTURO DEL PROYECTO

El impacto territorial del proyecto EcoForGaM ha superado expectativas. A medida que las intervenciones y actividades se han ido desarrollando, numerosos ayuntamientos y agentes forestales se han interesado por sumarse al proyecto, generando un movimiento social y profesional en torno a la recuperación de las dehesas y la valorización de los montes.

El proyecto está sirviendo para visibilizar nuevas oportunidades de empleo verde, fomentar el emprendimiento rural y recuperar un vínculo activo entre las comunidades y su entorno forestal.

## ECOFORGAM AVANZA CON PASO FIRME

El equilibrio entre gestión forestal sostenible, revitalización rural y empleo digno es posible. Y en la Sierra de la Demanda, se está construyendo desde abajo, con inteligencia, saber tradicional y compromiso colectivo. Los robles trasmochos, las rutas ganaderas, los prados de altura y las personas que cuidan este paisaje son parte de una transición verde y justa.

### EL VALOR DEL BOSQUE: SABER LOCAL, IDENTIDAD Y RESILIENCIA

EcoForGaM no es solo un proyecto técnico o ambiental. Es una apuesta por la cultura del territorio, por la recuperación de prácticas olvidadas y por la creación de un nuevo modelo productivo compatible con la conservación. En AGALSA, seguiremos trabajando para que este equilibrio entre naturaleza, cultura y economía sea una realidad duradera, nacida de las manos y voces de quienes habitan esta tierra.





EcoForGam cuenta con el apoyo de la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), financiado por la Unión Europea – NextGenerationEU









